
 
 

Conseil de laboratoire 
Relevé de décisions 

 
18 décembre 2024 – 14h-16h 

 
 

Présents (Pouchet ou en ligne) : Gérald Bronner, Solenne Carof, Michel Dubois, Christelle 
Germain, Jean-François Mignot, Raphaël Piters, Élise Verley 

 
Invités : Renaud Debailly, Georgie Milard 

 
Excusé : Dominique Guillo 

 
1. Budget : GM présente l’état des dotations 2024 côté CNRS et SU : les fonds sont 

entièrement dépensés. Les dotations pour 2025 seront connues à partir de mi-janvier. 
Toutes les demandes de financement sont suspendues jusqu’à cette date.  
 

2. Mobilités : MD rappelle l’arrivée au GEMASS de Célia Bouchet (MCF SU) au 1er 
décembre et le départ de RD pour SUAD au 1er janvier 2025. RD restera membre 
permanent du laboratoire et continuera à encadrer les postdocs SOUND et CURAMUS. 
L’année 2025 sera marquée par l’arrivée de plusieurs postdocs et d’une doctorante 
chinoise à partir de février. MD a fait une demande de bureau supplémentaire 
auprès de la direction de l’UAR avec copie à CNRS SHS. RP et EV mentionnent la 
possibilité, si besoin, de mobiliser temporairement, avec l’accord des doctorants, la salle 
des doctorants de la Maison de la recherche.  
 

3. CoNRS : MD rappelle l’importance pour le laboratoire d’être présent au Comité 
national de la recherche scientifique (future section 39) pour le prochain mandat. JFM 
réfléchit à une éventuelle candidature.  
 

4.  Rattachement : le conseil examine la demande de rattachement de Florent Pasquier, 
Inspé de l’académie de Paris. La demande est rejetée. Le profil scientifique de FP est 
jugé trop distant par rapport aux axes thématiques du laboratoire.  

 
5. Signature : Sorbonne Université nous invite à adopter une signature unique pour le 

GEMASS : « Sorbonne Université, CNRS, Groupe d'Étude des Méthodes de l'Analyse 
Sociologique de la Sorbonne, GEMASS, F-75017 Paris, France ». La proposition est 
adoptée. Il est demandé aux membres du laboratoire d’utiliser aussi 
systématiquement que possible cette signature pour leurs productions 
scientifiques. 



 
6. Séminaire interne : MD et SC annoncent que le séminaire interne du GEMASS se 

tiendra du dimanche 15 juin au soir au mardi 17 juin après-midi au Châteauform' 
Les Prés d'Ecoublay, dans l’Est parisien. Ce calendrier a été établi à partir des 
disponibilités transmises. Attention, ce séminaire ne concerne que les permanents du 
laboratoire. Un programme sera transmis au printemps. 
 

7. Intégration : MD fait état de l’avancement de la réflexion, conduite avec Alexandra 
Frenod-Dunand et un membre de l’UAR, sur le kit d’accueil au GEMASS. Le choix 
s’oriente vers un objet (gourde, mug, etc.) avec un QR Code permettant d’accéder à une 
page dédiée aux nouveaux arrivants sur le site du laboratoire. Cette page pourra être 
régulièrement mise à jour. 
 

8. Réseaux sociaux : le conseil de laboratoire échange autour de la communication sur les 
réseaux sociaux. Il est décidé d’abandonner la communication sur la plateforme X 
(ex-twitter) et de créer un compte sur la plateforme BlueSky. 
 

9. Fonds documentaire : MD revient sur les raisons associées au gel des acquisitions 
d’ouvrages par le laboratoire. RP rappelle l’importance de ces acquisitions pour les 
doctorants. EV souligne que les ouvrages sont très souvent associés à des besoins 
spécifiques pour la conduite de thèse et que le laboratoire n’a pas les moyens de gérer 
un fonds documentaire. GB souligne l’intérêt qu’il pourrait y avoir à reprendre cette 
acquisition mais sous un format exclusivement numérique. Il est décidé de reprendre 
l’acquisition d’ouvrages pour les doctorants mais uniquement en format 
numérique, ce qui règle la question de la mise à disposition. Les demandes seront 
émises de façon collective tous les 4 ou 6 mois en fonction des besoins.  
 

10. CNER : MD rappelle que le projet du laboratoire pour le prochain contrat 2025-2029 
prévoit la création d’un Comité pour les Nouveaux Enjeux de la Recherche (CNER). Ce 
comité doit réunir 2-3 personnes acceptant de travailler, pendant une année, sur une 
thématique jugée prioritaire en vue d’émettre des recommandations à l’échelle du 
laboratoire. La thématique environnementale est désignée comme prioritaire pour 
2025 et un appel à participation sera diffusé au début de l’année 2025.  
 

11. Questions diverses. RP rappelle les difficultés rencontrées par les doctorants pour les 
accès au compte ZOOM et au compte BIBCNRS. Il souligne par ailleurs que l’AFS et 
l’ISA organiseront des congrès pendant l’été 2025. Un effort d’organisation et de 
coordination sera indispensable. Il transmet également une demande d’organisation de 
formation aux premiers secours. Ces différents sujets seront traités à partir de début 
2025. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le conseil de laboratoire prend fin à 16h05.  


